

ont édifié une sémiologie complète et entièrement nouvelle, car l'on peut dire qu'il n'est pas de chapitre qui n'ait été enrichi de découvertes originales.

Dans la première partie de cet ouvrage, H. Claude et Stephen Chauvet étudient successivement les divers troubles déterminés par les sections totales des nerfs mixtes périphériques : troubles de la motricité, des réactions électriques, des sensibilités, des réactions vaso-motrices et sudorales, troubles thermiques et trophiques.

Dans chacun de ces chapitres ils décrivent en détail le trouble envisagé, sa valeur sémiologique et les causes d'erreurs qui entachent son étude.

Les troubles des sensibilités superficielles (tact, douleurs, chaud et froid), sont longuement étudiés ainsi que ceux des sensibilités profondes. Ces dernières, jusqu'à présent for mal connues, sont l'objet d'une étude approfondie et d'une théorie pathogénique nouvelle. C'est en se basant sur cette étude qui bouleverse les idées actuelles sur les sensibilités que les auteurs sont amenés à discuter et à rejeter, en s'appuyant sur des arguments des plus probants, les hypothèses jusqu'à présent admises des sensibilités supplées, recurrentes, etc...

Les troubles des réactions vaso-motrices, sudorales, thermiques négligés dans la plupart des livres classiques sont minutieusement décrits et enrichis de constatations entièrement originales.

Parmi les troubles trophiques, H. Claude et Stephen Chauvet mettent particulièrement en lumière les altérations osseuses qu'on observe après les sections nerveuses et exposent les facteurs jusqu'à eux méconnus, qui les conditionnent.

Ils décrivent enfin des troubles trophiques cutanés très légers qui avaient passé jusqu'à présent inaperçus et qu'ils ont décélé par le procédé des empreintes digitales.

Dans la deuxième partie de leur ouvrage, les auteurs donnent comme exemple, les résultats de leur technique dans un cas de section d'un nerf médian et il est facile de voir combien cette observation avec les troubles qu'elle relate, diffère des descriptions classiques. De très nombreux dessins, des documents photographiques et radiographiques illustrent cette observation.

En résumé, étant donné le grand nombre des sections nerveuses, la gravité de leurs suites, les résultats encourageants qu'on obtient après les sutures opératoires, les considérations médico-légales auxquelles elles prêtent, lorsqu'elles sont, ce qui est très fréquent, le résultat d'un accident du travail, les sections des nerfs doivent être bien connues, et voilà un ouvrage que doivent posséder, parce qu'il montre la question sous un jour entièrement nouveau, tous